

Sitzungsvorlage

Drucksachen-Nr.: **MV 20/3904**

Fachbereich	Datum
Fachbereich 3 - Bildung, Soziales und Sport	23.11.2020

Beratungsfolge	Sitzungstermin	öffentlich / nichtöffentlich
Stadtrat	30.11.2020	Ö

Spendenaktion "Nachbarn in Not"

Sachverhalt:

Die Aktion „Nachbarn in Not“ wurde Anfang 1999 initiiert und ist bei Fachbereich 3 – Bildung, Soziales und Sport der Stadtverwaltung Lahnstein angesiedelt.

Mit der Aktion werden Menschen in Lahnstein unterstützt, die unverschuldet in eine Notlage geraten sind und bei denen eine Hilfeleistung notwendig wäre, diese aufgrund gesetzlicher Vorgaben aber nicht möglich ist.

Seit Beginn der Aktion wurde in 579 Fällen Hilfe mit einem Gesamtvolumen von 70.789,37 € geleistet.

Beispiele für Hilfen in den letzten Monaten:

- Zuschuss für eine Zahnsanierung einer alten Dame, die Grundsicherungsleistungen erhält
- Soforthilfe nach Wohnungsbränden für minderbemittelte Personen
- Zuschuss für Fahrtkosten in Therapiezentrum eines Kindes einer minderbemittelten Familie
- Zuschuss für Beschaffung von Brillen von bedürftigen Personen

Auch werden in diesem Jahr wieder Weihnachtstüten für bedürftige ältere Menschen finanziert und von dem städtischen Außendienstmitarbeiter überbracht. Aufgrund der Corona-Pandemie und der damit verbundenen Hygiene- und Abstandsregelungen erfolgt die Übergabe nur an der Haustür.

Bereits zu Beginn der Pandemie wurde die ursprüngliche Aktion „Nachbarn in Not“ ausgeweitet. Durch die Aktion können nun auch Personen, die durch das Corona-Virus in finanzielle Schwierigkeiten geraten sind, unterstützt und geholfen werden. Durch die vom Ideengeber Stefan Mross von der Firma „Stefan Mross Erben- und

Ahnenforschung GmbH“ viel beworbene Aktion konnten Spenden in Höhe von 37.565,00 € eingenommen werden.

Trotz Aufruf im Rhein-Lahn-Kurier vom 24.07.2020 und auf der Homepage der Stadt Lahnstein wurde bei der Verwaltung bislang noch kein Antrag auf Auszahlung dieser Spendenmittel beantragt, so dass die gesamten Einnahmen noch in voller Höhe zur Verfügung stehen.

Die Pandemie und die damit verbundenen finanziellen Belastungen werden auch Lahnsteiner Bürgerinnen und Bürger noch längerfristig begleiten.

Ein Spender erklärte gegenüber der Verwaltung, dass sein gespendeter Betrag auch auf das Spendenkonto der ursprünglichen Hilfeaktion übergehen kann.

(Peter Labonte)
Oberbürgermeister